

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Poisy, le 23/03/2023

Comité syndical du Syane - Vote du Compte administratif 2022 et adoption du Budget primitif 2023 - Passation de Direction

Le Comité syndical s'est réuni ce jeudi 23 mars 2023 au Syane à Poisy, sous la Présidence de Joël Baud-Grasset. Il s'agissait du dernier comité syndical sous la direction de Jean-Pierre Scotton, directeur général des services du Syane depuis 19 ans. S'est tenu, après la levée de la séance, la passation de direction avec son successeur, Benoît Duperthuy.

Le Comité syndical a approuvé le jeudi 23 mars 2023 le compte administratif du budget principal et des budgets annexes « Très Haut Débit » et « Réseau de chaleur » l'exercice 2022.

Le Comité syndical a également approuvé, à l'unanimité, le budget principal et les deux budgets annexes pour l'exercice 2023.

Ainsi, le budget total du Syndicat s'élève à 218,1 M€ dont 112,3 M€ pour le budget principal (37,4 M€ de fonctionnement et 74,9 M€ d'investissement), 66,7 M€ pour le budget annexe « Très Haut Débit » et 39,1 M€ pour le budget annexe « Réseau de chaleur ».

218,1 M€
Budget du Syndicat
pour l'exercice
2023

Ce vote confirme l'engagement du Syane, pour répondre aux enjeux énergétiques, écologiques et numériques de la Haute-Savoie.

Le budget 2023 couvre d'importants investissements dans le domaine des réseaux et de la transition énergétique : électricité, éclairage public, bornes de charge de véhicules électriques, développement des énergies renouvelables.

Le Syane accompagne les communes pour les conseiller et les soutenir dans la rénovation thermique de leur patrimoine bâti (audits, mutualisations des travaux, soutiens techniques et financiers...), avec l'appel à projet pour la rénovation du patrimoine bâti public d'un montant



de 0,8 M€, et participe à la mise en œuvre opérationnelle des Plans Climat Air Energie territoriaux portés par les intercommunalités.

Une avance remboursable de 900 K€ à la régie Syan'Chaleur est prévue pour accompagner le développement de la production et distribution de chaleur renouvelable. Le programme prévoit le lancement des projets de 4 nouveaux réseaux : Abondance, Fillière (Aviernoz), Passy et Samoëns, ainsi que la poursuite des projets d'Ambilly / Ville-la-Grand, d'Evian et de son extension à venir.

Le Syane soutient la SEM SYAN'EnR pour le développement des énergies renouvelables, principalement la production d'électricité (micro hydraulique, photovoltaïque), avec un apport financier de 500 k€.

Le réseau eborn se verra renforcé avec un budget de 1,3 M€ (dont 0,8 M€ à charge du Syane), en conformité avec les objectifs du SDIRVE de Haute-Savoie - Schéma Directeur des Infrastructures de Recharge pour Véhicules Electriques -. Ce programme comprend la pose de 60 nouvelles bornes, et doit être complété par les investissements propres du délégataire SPBR1 (Easy Charge du groupe Vinci).

360 000

Logements couverts par le réseau public fibre optique du Syane à l'horizon 2025

Par ailleurs, le Syane intervient dans le domaine de l'aménagement numérique avec la poursuite de la construction du réseau public fibre optique départemental. Ce réseau public desservira à terme 360 000 logements, et c'est plus de 182 000 prises qui sont déjà livrées. En 2023 sont prévues la construction et la mise exploitation de 70.000

prises FTTH (à destination des particuliers) réparties entre le Syane et son délégataire Altitude Infra Haute-Savoie.

Dans le numérique, le Syane continue le développement de la mutualisation et de l'innovation numérique, avec le déploiement des services numériques : la poursuite du PCRS/RTGE (Plan Corps de Rue Simplifié et Référentiel Très Grande Echelle), les études et pilotes pour les territoires intelligents, le groupement de commandes équipements et services numériques, cybersécurité...

Le budget 2023 permet également de poursuivre les missions historiques du Syane tels que les investissements pour une distribution d'électricité et de gaz de qualité, le contrôle des concessions (Enedis et GRDF) ou encore l'accompagnement des communes dans leur aménagement lumière pour un éclairage public plus responsable (diminution de la consommation énergétique, réduction de l'impact sur la biodiversité...).



A l'issue du Comité syndical, Joël Baud-Grasset a salué et remercié Jean-Pierre Scotton pour les 19 années passées à la direction générale des services du Syane avant sa retraite fin mars. L'occasion de présenter aux élus et invités son successeur, Benoît Duperthuy, actuellement Directeur Général des Services de la Communauté de Communes de Cruseilles, qui prendra ses fonctions au Syane à la mi-avril. Ce dernier comité syndical a été l'occasion d'un passage de relais symbolique devant élus, agents et partenaires extérieurs. C'est une page qui se tourne dans l'histoire du syndicat.

À propos du Syane

Un établissement public au service des communes et intercommunalités de la Haute-Savoie.

Le Syane - Syndicat (mixte) des énergies et de l'aménagement numérique de la Haute-Savoie - est constitué de communes et d'intercommunalités ainsi que du Département. Dévoué au territoire et à ses administrés, il a pour mission de leur fournir des infrastructures et des services adaptés pour tous les Haut-Savoyards à travers 7 compétences. En qualité d'expert de l'énergie et du numérique, le Syane accompagne au quotidien les collectivités du territoire.

Depuis 70 ans, le Syndicat construit et maintient la qualité des réseaux électriques et de gaz en Haute-Savoie. En soutenant la rénovation énergétique de bâtiments publics et en portant des projets de mobilité électrique, de production d'énergies renouvelables, ou encore de réseaux de chaleur, le Syane œuvre en faveur de la transition énergétique.

Par ailleurs, le Syane est engagé depuis 2013 dans la transition numérique avec d'une part le déploiement du réseau public Très Haut Débit, et d'autre part une approche avisée des usages numériques de demain.

